
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年（2023年）６月28日（水）に、web 会議システムで、令和５年度第１回釧路管内地域いじめ問題等対

策連絡協議会を実施しました。本協議会は、管内の各種関係機関が連携し、いじめ・不登校等の現状や今後の取組につい

て意見交換及び協議等を通して、各市町村教育委員会及び各学校等におけるいじめ・不登校等の未然防止や解決の方策

の充実を図ることを目的としています。 

 令和５年２月７日（水）実施予定の第２回本協議会では、釧路管内の取組の重点を踏まえ、９月～10月に実施する「釧路管内いじめ・不登校等 

未然防止強調月間」における各学校、各教育委員会及び各関係機関の取組状況等について協議を行うとともに、重点項目の残り２つについての実 

践発表を行う予定です。 

 いじめの認知については、各学校等において積極的な認知が進んでいる様子が見られる一方で、未だ正しい認知について理解が進んでいない学 

校も見られるのが現状です。各学校においては、生徒指導提要や法に基づいたいじめの認知に係る正しい理解のもと、児童生徒のＳＯＳを見逃さ 

ないために、全教職員で改めて共通理解を図るなど、取組を進めていただけたらと思います。 

昨年 12月、12年ぶりに生徒指導提要が改訂され、課題予防・早期対応といった課題対応の側面のみ
ならず、児童生徒の発達を支えるような生徒指導の側面に着目し、その指導の在り方や考え方について、
発達支持的生徒指導の視点から、日常の教育活動を通じて取組を進めていくことが大切である。 

ASIRU 
釧路教育局教育支援課便り 

令和５年７月 27日発行 第 13号 

－アシル－ 

北海道及び釧路管内におけるいじめ、不登校等の現状及び道教委の取組、令和５年度の釧路管内の取組
の重点等について説明を行いました。本連絡協議会を受け、今年度も９～ 
10月に「釧路管内いじめ・不登校等未然防止強調月間」を設定します。 
 日常的に、全ての児童生徒を対象とした積極的な認知、常態的・先行的 
な発達支持的生徒指導となるよう「いじめ見逃しゼロ」の視点を大切に、 
各学校等においても共通理解を図っていただくようお願いします。 

町内のいじめ問題に係る課題を踏まえた町
教育委員会の取組や、児童生徒がいじめ問題に
ついて自分事として考えをもつことの重要性
等について発表をいただきました。 

町内の小・中学校及び義務教育学校でのいじ
めの組織的な発達支持的生徒指導及び課題予防
的生徒指導の取組の充実に向けた研修機会の設
定等について発表をいただきました。 

釧路管内地域いじめ問題等対策連絡協議会会長・釧路教育局長 開会挨拶 

 

釧路教育局からの説明 

実践発表① 
「いじめの未然防止に向けた児童生徒が 
主体的にいじめについて考える取組の充実」 

実践発表② 
「学校いじめ防止基本方針に基づいた 
組織的な取組の充実」 

【釧路町教育委員会 國井彩子指導主事室長】 【白糠町教育委員会 二階美幸指導室長】 


